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实干出新 河南广电2019全国两会特别报道

中国民航局局长冯正霖 今年要保持航班正常率80%以上
今年要保持航班正常率80%以上，进一步推广wifi技术，推进餐饮同城同质同价。3

月15日民航局将启动12326的民航服务质量监督电话，如果旅客在投诉过程中得不到航
空公司、机场的回复，打这个电话，民航局将负责监督，保证找得到门、找得到人，能得到答
案。

退役军人事务部部长孙绍骋 退役军人保障法有望今年提交审议
今年将制定11个法规和17个政策性文件，重头戏是《退役军人保障法》，下半年提交

全国人大常委会审议。组建退役军人服务中心，要求从中央到村六级都要建，中央和省市
县建立服务中心，乡村两级建立服务站，要求全覆盖，并要求做到有机构、有编制、有人员、
有场所、有经费、有保障。

国家医疗保障局局长胡静林 把更多救命救急的好药纳入医保
抗癌药进入医保只是第一步，今年将把更多救命救急的好药纳入医保。目录调整也

不能只进不出，优化目录结构可以让更多救命救急的好药进入医保。今年将打击欺诈骗
保作为医保工作头等大事，做到三个“加大”：加大打击力度，加大检查力度，加大曝光力
度。三个“用好”：用好举报奖励制度、用好现代信息技术、用好第三方力量。绝不让医保
基金成为新的“唐僧肉”。

国家国际发展合作署署长王晓涛 对外援助确保花好每一分钱
中国的对外援助仍然属于南南合作的范畴。量力而行，尽力而为，始终是我们坚持的

一项重要的原则，我们会精打细算，确保花好每一分钱，也请大家放心。

生态环境部部长李干杰 污染防治攻坚战不放宽不放松，不走回头路
下一步污染防治攻坚战，不放宽不放松，更不走回头路。要做到“4567”：有效克服四种

不良情绪和心态，保持五个“坚定不移”，认真落实六个“做到”，聚焦打好七场战役。
据人民日报

中国探月工程总设计师吴伟仁：今年年底准备发射嫦娥五号
“玉兔号”正向西北方向前进，我们会保证它的安全。数据会向全世界开放。今年年

底准备发射嫦娥五号。明年，将发射火星探测器。

陈冯富珍：中国疾病预防防控系统引领全球
突发传染病传播很快，呼吁每一个国家和地区，保证老百姓健康。中国防控系统引领

全球，是世界一流的。中国为全球做了大量的贡献。

中国联通研究院院长张云勇：5G手机明年大规模上市
5G手机的速度是4G手机的3倍，将来5G可以连接家里的路由器，这样5G业务就可

以智能地叫你起床，可以连接咖啡机自动接咖啡、自动预约电动车等。今年下半年，5G手
机将零星上市，大规模会等到明年两会这个时候。

北京同仁眼科中心主任王宁利：近视眼防控要关注学龄前儿童
青少年近视综合防控是国家战略、全民行动。做到一“增”一“减”：增加户外活动时

间，要求一个半小时到两个半小时；减少学生学习负担，可改成减少学生用眼负担。近视
眼防控主战场、主要人群，应该是在学龄前、幼儿园。

西湖大学校长施一公：在基础研究领域还需更多原创性突破
过去一年，我和同事全力以赴创办西湖大学，我们的目标：世界一流，办一所高起点、

小而精的研究型大学。中国科学技术取得了长足的进步，我国在基础研究领域还需要更
多原创性突破，必须靠我们自己去创造，需要培养更多拔尖创造性人才。

据人民日报客户端

委员通道

5G如何影响生活
青少年近视咋防治？
▶3日下午，全国政协十三届二次会议开幕前，首场“委员通道”开启！来自
不同界别的全国政协委员现场回答记者提问。5G如何影响生活？青少年
近视怎么防治？“玉兔二号”进展怎么样？很多你关心的问题都有了回应。

□东方今报·猛犸新闻
记者 张静

全国政协十三届二次
会议开始前，记者在人民大
会堂广场上采访了几位住
豫全国政协委员，他们表
示，将认真履行委员职责，
积极协商议政，多建睿智之
言，多献务实之策，传递河
南好声音。

肩负着一亿河南人民
的希望和重托，30名住豫
全国政协委员参加全国政
协十三届二次会议。大会
开始前，委员们围绕中国
（河南）自贸区建设，郑州建
设国家中心城市，脱贫攻
坚、大气污染防治等热点话
题，深入基层调研，精心准
备了提案和大会发言，在两
会上真实反映人民群众的
意愿和要求。

全国政协委员宋纯鹏最
关注的依然是教育发展。他
说：“要让我们的经济发展方
式发生转变，最关键的就是
基础行业，比如教育、科技对
我们经济社会发展的支撑。
我更加关注区域经济社会发
展过程中教育的基础地位及
均衡发展。”全国政协委员宋
华平也同样关注教育。在他
看来，目前，中小学书法教育
工作中取得了一些成绩，积

累了一些经验，但还存在着
不少困难和问题，制约了中
小学书法教育的开展。“为传
承中华传统文化，应推动中
小学书法教育的健康发展。
为此，我建议把中小学书法
教育纳入中小学教学考试科
目，以引起全社会对中小学
生学习书法的重视。”

长期在农业科技领域
工作的全国政协委员、河南
农业大学校长张改平表示，
河南是农业大省，也是人口
大省。脱贫攻坚战，河南是
主战场。“对于河南来说，我
觉得，打赢脱贫攻坚战有三
个方面：一是健全机制，二
是做好培训，三是产业扶
贫。”他说，健全机制就是既
要保证他们脱贫还要保障
不返贫。加强培训，包括培
训就业能力、创业能力等，
使他们的生活越来越好。
最终解决农民问题，还是要
有产业，要有稳定的更高层
次的产业。

河南作为重要的交通
枢纽和物流中心，如何发挥
这一优势？全国政协委员
花亚伟建议：“河南围绕‘一
带一路’做好空中、陆上、网
上及海上丝绸之路‘四条
路’，就会实现‘买全球，卖
全球’的目标。”

□东方今报·猛犸新闻
记者 张静

每年“两会”，都是一场
没有硝烟的媒体大战。3
日下午，我更是现场感受到
了这一点。

上午到委员驻地采访
结束，我们匆忙赶往人民大
会堂，这时，等候入场的记
者已排起长龙。在委员步
入会堂的路两旁，各路媒体
摄影记者站在自带的梯子
上；新媒体记者拿着手机直
播；出镜记者索性脱掉厚外
套，直接一身单薄的打扮，
随时准备开始工作。

委员们来了！最受记
者关注的还是明星委员，我
也目睹了传说中的“追
星”。“看，姚明！”身边的记
者喊了一声，我扭头一看，
他已经快到大会堂门口
了。刘永好、李彦宏等记者

们熟悉的面孔一出现，就被
团团围住。站在外围，只有
踮起脚尖，才能看到受访者
是谁。“祖国，我爱你！”一群
身着鲜艳民族服装的少数
民族委员在广场上齐声向
祖国表白，引来众多记者记
录下这动人的瞬间……

拍摄靠神器，内容靠实
力。今年，河南广电全媒体
派出了广播、电视、报纸记
者，用不同方式传递住豫政
协委员好声音。下午不到
一点半，电视新闻中心的记
者已抵达采访位置，架好了
摄像机，摄像记者和出镜记
者不断地商讨确定采访的
注意事项，准备采访内容。
随着住豫委员一一来到广
场，他们用声音、镜头、文
字、图片等不同形态，记录
下委员们的心声，传递给广
大的听众、观众和读者。

部长通道

首场部长通道开启
来看看各部门要干的大事都是啥

▶全国两会首场“部长通道”3日下午在人民大会堂举行。中国民航局局长冯正霖、退役
军人事务部部长孙绍骋等先后亮相“部长通道”，宣布多项各部门要干的大事，一起来看。

做好“四条路”实现“买全球 卖全球”
住豫全国政协委员为河南发展献策

河南广电全媒体记者
传递住豫委员好声音

静静看两会


